

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 n. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELLO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—S. Buenaventura, cardenal y obispo de Albano, confesor y doctor, del Orden de los Menores, en Lyon.

San Justo, soldado del cuerpo del tribuno Claudio, en Roma, el cual, habéndosele aparecido milagrosamente una cruz, se convirtió á Jesucristo, y siendo bautizado, distribuyó todos sus bienes á los pobres: prendió el prefecto de Magnecio, y azotado con nervios, poniéndole en la cabeza un yelmo hecho ascua, y arrojándolo en una hoguera, salió de todo esto sin perder un sólo cabello, y murió confesando á Jesucristo.

San Focas, mártir y obispo de Sinope, en el Ponto, en la misma ciudad; el cual en tiempo del emperador Trajano, habiendo padecido por Jesucristo cárcel, cadenas, hierro y fuego, saliendo vencedor de todo, subió al cielo: sus reliquias se llevaron á Viena de Francia, y se guardan en la iglesia de los santos Apóstoles.

San Heraclas, obispo, en Alejandría, cuya celebridad era tan grande, que Africano el historiador cuenta de sí, que sólo por ver á este santo Obispo hizo un viaje á Alejandría.

San Cirio, obispo, en Cartago, en cuya festividad predicó san Agustín.

San Félix, primer obispo de Como, en la misma ciudad.

San Marcelino, presbítero y confesor, en Deventer en los Países Bajos.

San Camilo de Lelis, confesor y fundador de los Clérigos reglados que asisten á los enfermos, en Roma.

CULTOS.—Mañana sábado.—En el Hospital empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas á Nuestra Señora del Cármen, siendo la exposición á las diez y media, en seguida se cantará nona y la misa mayor. Por la tarde visperas y completas, y concluido el octavo día de novena, la reserva.

En San Francisco se celebrará la fiesta del seráfico Doctor S. Buenaventura; á las nueve y media nona y la misa mayor con sermón por el P. Joaquín Roselló.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito.

CORREO DE AYER.

LA CATÁSTROFE DE DERVIO.

La patriótica fiesta de la botadura al agua del crucero *Saboya*, del que ha sido madrina la reina Pia de Portugal, dice un corresponsal en Roma, coincidió casi con la catástrofe del pueblecito del Lago de Como, cuya noticia anticipó el telegrafo, y que turnó los festejos reales de Nápoles y la alegría natural producida en Roma por el magnífico espectáculo que ante los principes portugueses ofreció la escuadra, revistada por el rey Humberto en el golfo napolitano.

Es Dervio un pueblecito de mil habitantes, en esa parte del delicioso lago de Como que atraviesan los viajeros cuando por Cónico van al Splügen. El día de San Juan unos modestos artistas, marido y mujer, procedentes de Milan, habian preparado un espectáculo de *Marionetas*, principalmente para niños, en la granja de una hosteria, teniendo, sin embargo, la imprevisión de alzar el palco escénico dejando debajo de él materias fácilmente inflamables, y procedentes de la industria de los gusanos de seda, tan extendida en Lombardia.

Los esposos Sartinana, en medio de una concurrencia encantada del espectáculo, representa con sus *Marionetas* el martirio de Santa Filomena, y sobre la escena celebran sus apoteosis con fuegos artificiales, que prenden con sus chispas en el heno y en los gusanos de seda. Niños y aldeanas creen

que la primera voz de ¡fuego! forman parte del argumento del drama. Y cuando la verdad aparece en su terrible realidad, el pánico completa las consecuencias de la imprevisión.

La salida se hace pronto imposible por el monton de cadáveres quemados ó por el humo que asfixia á los cien espectadores, de los cuales pieren en el acto cincuenta y cuatro, la mayoría niños, y otros doce son heridos gravemente. A excepcion de un padre y una madre, á quienes se les ocurre en aquella escena de espanto arrojar sus hijos por las ventanas, apenas elevadas cuatro metros, recogidos en salvo el pueblo, que acude al ver las primeras llamaradas, pero que no puede entrar, á nadie se le ocurre arrojar por estas ventanas cuando ven obstruida la angosta puerta.

Los pormenores son espantosos. En la sola familia de los Rabeas hay cuatro muertos. El tabaquero Gotardi pierde la mujer, el hijo y la sobrina. El cartero Evangetesta cinco hijos; el herrero Carreras extrajo con sus mismas manos á su mujer en cinta y á sus tres hijos todos muertos, y él pierde la razon. Otro padre habia mandado sus tres únicos hijos á esta fiesta de la infancia; y cuando sus hermanas saben que han muerto los tres, para que no corra á la pila que forman los cadáveres, no encuentran otro medio que embriagarlo, y al despertar al día siguiente se halla en frente de la espantosa realidad. Virgilio Vitardi, que habia podido salvarse, vuelve para libertar á su prometida, y como los cadáveres que conserva Pompeya, muere con ella. La hija del dueño de la hosteria fué la primera víctima; y el director de las *Marionetas*, al ver quemada á su esposa, destruida su fortuna y con la responsabilidad del desastre se hallaba moribundo de una fiebre cerebral.

SU ILMA. EL ARZOBISPO DE FILADELFIA.

La iglesia católica acaba de sufrir una sensible pérdida. El Ilmo. James Frederick Wood, quinto obispo y primer arzobispo de Filadelfia, entregó su alma al Señor en aquella ciudad anoche, poco después de las once.

El ilustre prelado nació en Filadelfia en abril de 1813. Sus padres, ingleses y protestantes, destinaronle al comercio, haciéndole recibir una esmerada educacion mercantil en los Estados Unidos y en Inglaterra. De regreso á América no tardó el joven en dedicarse á la profesion á que le destinaban los autores de sus días, obteniendo ventajosas colocaciones en dos instituciones de crédito de Cincinnati.

En 1836 se convirtió al catolicismo, siendo bautizado y confirmado por el arzobispo Purcell de Cincinnati. Abandonando la carrera mercantil, encaminóse á Roma á seguir la sacerdotal, entrando en el Colegio Irlandés de la ciudad Eterna y pasando después al de La Propaganda. A la edad de 31 años recibió las órdenes sacerdotales, que le administró el cardenal Fransoui, prefecto de La Propaganda.

De regreso en los Estados Unidos entró á formar parte del ilustre cabildo de la Catedral de Cincinnati, pasando después á desempeñar una rectoría y siendo más tarde nombrado por S. S. obispo de Filadelfia, en cuya elevada jerarquía fué consagrado por el mismo arzobispo Purcell.

Al fin en 1875 el Papa Pio IX creó una nueva sede cardenalicia, elevando á dicha dignidad al entonces obispo.

El Ilmo. Arzobispo Wood tomó parte en el Concilio del Vaticano en 1860 y en el Eucuménico de 1869; asistió en 1867 á la celebracion del 1800 aniversario de San Pedro y San Pablo y á la canonizacion de los mártires del Japon.

Una de las cualidades que le distinguía y que contribuyeron poderosamente á la buena administracion de su diócesis era su gran capacidad mercantil, merced á la cual prosperaron considerablemente los cuantiosos intereses de la diócesis, que ascendían á más de 12.000.000 de pesos.

Madrid 9 de julio.

Mis telegramas le han puesto al corriente de lo ocurrido hasta ahora en que escribo estas líneas apremiado por la falta de tiempo.

El discurso del señor Canalejas ha sido muy correcto, pero ni ha satisfecho á los izquierdistas ni á los ministeriales. Los martistas no son más que unos procuradores oficiosos, empeñados en casar á dos novios que no se aman, á la izquierda con la mayoría. Por lo mismo los resultados de su política no pueden ser provechosos.

El general Lopez Dominguez lo ha dicho bien claro. «Este gobierno es un matiz del partido conservador y nosotros, los que formamos la izquierda, no queremos confundirnos ni nos confundiremos jamas con los que gobernando en nombre de la libertad proceden arbitraria y reaccionariamente.»

Mientras terminaba su discurso el general Lopez Dominguez fué al Senado á presenciar la votacion de rebaja del 10 por 100 sobre ferro-carriles y la proposicion de ley del obispo de Cádiz eximiendo á los seminaristas del servicio de las armas.

A pesar de tener noticia el gobierno de que habian llegado más de 20 senadores ausentes, entre ellos los representantes de España en Paris y Lisboa y los capitanes generales de Cataluña, Galicia y otros distritos, no las tenía todas consigo, y los ministros de Gracia y Justicia y de la Guerra verificaron un ojeo por todas las dependencias de la Cámara á fin de que entraran en ella los que se hacian los remolones. Únicamente el marques de Barzanallana se ha negado terminantemente á ello, desairando al ministro de Gracia y Justicia que se lo rogaba.

La votacion dió por resultado 150 en pro de la supresion del 10 por 100 y 17 en contra.

El proyecto del obispo de Cádiz ha obtenido 100 votos en pro y 58 en contra.

Han negado su voto á la exencion de los seminaristas los directores generales de las armas. El ministro de la Guerra ha votado en pro.

Termina este momento el Sr. Sagasta su peroracion contestando al señor general Lopez Dominguez y algo de pasada al señor Canalejas. Como quiera que el general, segun dicen, ha hecho un discurso flojo y deshilvando, el señor Sagasta por la ley de los contrastes ha estado enérgico é intransigente, aunque blando y cortés en la forma.

Síntesis de su discurso: Dos compromisos he traído al poder y los dos he de cumplir mientras le conserve en mis manos: mantener y hacer respetar la Constitucion y no deshacerme de ninguno de los elementos constitutivos del partido que me reconoce por jefe. A partir de estas bases para mí ineludibles, el complemento de mi política es allegar fuerzas y sobre todo fuerzas de elemento liberal; las considero tambien indispensables, y lo prueba la presencia de un demócrata en el banco azul. (El señor Romero Giron no tuvo que ruborizarse porque no estaba.) Vengan, pues, de esta procedencia cuantos pueran, serán bien acogidos.

Su discurso fué muy bien acogido por los conservadores: los izquierdistas estaban furiosos.

Se me asegura que ha naufragado esta tarde nuevamente en el Senado el proyecto sobre prórroga para las obras de la canalizacion del Ebro. Se pidió votacion nominal y se marcharon como siempre los senadores.

El obispo de Cádiz ha sido felicitado por el ministro de la Guerra y por otros personajes por haberse aprobado su proyecto.

A última hora se dice que mañana se levantará el debate político tan decaído á estas horas á consecuencia de intervenir en él los señores Martos y Moret.—Z.

—Hé aquí los últimos telegramas relativos al cólera publicados por los periódicos de Paris:

Ismailia 7 de julio.—Desde el jueves no ha ocurrido en Port-Said ninguna defuncion ocasionada por el cólera. El estado sanitario es satisfactorio en toda la línea del canal marítimo.

Constantinopla 8 de julio.—La Junta de Sanidad

ha decidido que todos los buques que atraviesen el mar Rojo queden sujetos á las mismas cuarentenas que los que procedan directamente de Egipto.

Constantinopla 8 de julio.—Dos buques egipcios, el *Charkeih* y el *Dakahlíé*, cuyos nombres son los mismos que llevan las dos provincias en que se ha declarado el cólera, han llegado á los Dardanelos llenos de pasajeros agrupados en el entrepuente y en el puente, y colocados en condiciones favorables á la propagacion del cólera.

Se ha negado la entrada á estos buques. El gobierno está decidido á oponerse al desembarco de todos los pasajeros de 3.^a clase que lleguen en semejantes condiciones. Esta clase de viajeros se compone casi exclusivamente de griegos de las islas del Archipiélago.

Nápoles 8 de julio.—En Sicilia y en la Calabria no se admite por temor del cólera á los buques procedentes de Egipto. Se ha negado la entrada en el puerto al *Arabia*, de la Compañía Rubattino.

— Está á punto de quedar terminado el fuerte de San Lorenzo que se construye en Melilla, el cual en tiempo de guerra podrá contener una dotacion de 100 infantes y 25 artilleros. Tendrá dos cañones de gran calibre y dos ametralladoras. En terminando las obras, se levantará otro fuerte igual en los mismos límites de la plaza, cuyos fuegos podrán internarse una legua en territorio marroquí.

Es preciso advertir que los primeros estudios para levantar el fuerte de San Lorenzo se llevaron á cabo allá por los años del 63, es decir, hace veinte años, y que ese fuerte, distante un tiro de bala de la plaza, es el primero de una serie de fuertes proyectados en toda la zona concedida á España por el tratado de Wad-Ras, que dejaría á la plaza libre de todo agravio y un buen espacio de terreno fértil y hermoso para construccion y labranza, que haría de Melilla la primera y más importante de nuestras posesiones de Africa, sirviendo al mismo tiempo de base á una vasta colonia española, que sería de resultados beneficiosos para el porvenir.

— Por la agencia Fabra supimos ayer que en París se consideraba muy próximo el fin del Señor conde de Chambord á las últimas horas del sábado, por haberse presentado en el enfermo fuertes vómitos de sangre mezclada con materias purulentas.

Felizmente, las consecuencias no fueron las que tan grave sintoma no podía menos de prometer, y las noticias de esta mañana hablan de otra consulta de médicos que anoche debió celebrarse, añadiéndose una recaída experimentada por el señor conde y la repetición de los vómitos.

Está llamando la atención que el enfermo no haya tenido hasta ahora ningun ataque de fiebre.

— El partido de la dinamita, que no daba que hablar desde hace algun tiempo, ha vuelto á entrar en escena dirigido por los tristemente célebres O' Donovan-Rossa y Sheridan, los cuales acaban de condenar á muerte al jefe de la justicia de Inglaterra, Lord Coleridge, como culpable de haber presidido el Tribunal de Lóndres que ha juzgado á los asesinos de Phoenix-Park. Además el comite en su última sesión ha resuelto hacer á Inglaterra una «guerra científica» que le causará más desastres que sufrió Francia en 1870.

¡Guerra científica! No está mal elegida la frase.

Marsella 8 de julio.

La ansiedad continúa siendo grande á consecuencia de las noticias contradictorias que se reciben acerca de la enfermedad del conde de Chambord. Es un verdadero luto público. En todas las iglesias se celebran misas para la curacion del augusto enfermo. En ellas se ven á varios jóvenes y á muchos hombres y mujeres del pueblo. Un gran número de católicos han tenido la idea de pedir al Sagrado Corazon la curacion del príncipe, y en su virtud ha empezado en nuestra ciudad, que fué la primera en ser consagrada bajo aquel título, un novenario de misas y rogativas. En París y en toda Francia se sigue este impulso. Desde la enfermedad de Luis XV en Metz, jamás se había visto al pueblo rogar tan fervorosamente por la salud de un príncipe. Este movimiento extraordinario ha sorprendido á nuestros gobernantes que no creían se conservase tan vigoroso en el corazon del pueblo el recuerdo de la monarquía. El marques de Foresta salió ayer de Marsella para dirigirse á Froshdorff.

La huelga de los obreros empleados en la fabricacion del aceite se ha hecho casi general. Más de mil obreros, casi todos italianos, han abandonado las fábricas, unos voluntariamente y otros á causa de las amenazas de los promovedores del conflicto. Las refinerías del Prado, de Saint Just, d' Arene y d' Endonme se hallan cerradas, como tambien lo está la de la Corderie, perteneciente á M. Werminck. Los obreros han intentado penetrar á viva fuerza en la de M. Gounelle; pero la policía y la gendarmería han dispersado á los amotinados. Sin embargo, se teme que ocurran desórdenes.

Los gendarmes de caballería recorren los ba-

rrios amenazados para mantener el orden y proteger á los obreros que quieren trabajar. La única fábrica de aceite que trabaja en la de M. Paraque, cuyo industrial ha considerado siempre á sus trabajadores como hijos, y por lo tanto no es de estrañar que le hayan permanecido fieles, cuando todas las refinerías han sido abandonadas por sus obreros.

A pesar de la tristeza de los momentos actuales, los republicanos se preparan para celebrar más caurosamente que nunca la fiesta del 14 de julio. Los presidentes de los círculos republicanos y los dueños de las casas de bebidas se proponen pedir respectivamente una parte de los fondos votados para dicha fiesta. Dejémosles que se embriaguen con los placeres. Por nuestra parte nos limitaremos á pedir á Dios que proteja á Francia.—F.

Nuev-York 23 de junio.

Ayer fueron ajusticiados cinco criminales en los Estados-Unidos, y á manos de los inflexibles *linchadores* perecieron dos más. Total siete ahorcados en un sólo día.

— Triste situacion la del Sud y Sudeste de Nebraska. Desde el sábado anterior están aquellas regiones inundadas en estension mayor ó menor, á consecuencia de la más copiosa lluvia que se recuerda allí por muchos años. El número de personas ahogadas es considerable, dándose el caso de que en un sólo condado perecieron 17, mientras que los daños á las propiedades ó la mortandad de ganado tiene tal valor que se cuenta por centenares de miles de pesos.

Por Livingston County, Missouri, pasó en la noche del 20 un ciclón cuya obra de destruccion atestiguar varias personas muertas y muchas heridas, amen de considerables haciendas arrasadas.

— Durante el mes de mayo de 1883 entraron en los Estados-Unidos 99,601 inmigrantes, contra 141,035 á que ascendió el número de los llegados en igual mes del año anterior. En los once meses que van transcurridos del actual año económico, la inmigracion en los Estados-Unidos á 517,290; en igual período del año anterior ascendió el número de inmigrantes á 685,636.

Idem 25.

Chicago 23 de junio.—De Matamoros telegrafian al *Daily News*: «Ciento cincuenta revolucionarios atacaron á Chiantla, Méjico, llevándose prisioneros dos funcionarios públicos. Persiguiólos la caballería, y los revolucionarios viéndose acosados, asesinaron á sus prisioneros. Finalmente los alcanzaron las tropas derrotándolos por completo, y haciéndoles treinta muertos»

— Comunican de la Habana que en la semana pasada ocurrieron en aquella ciudad cincuenta y dos defunciones de fiebre amarilla. El doctor Daniel M. Burgueses ha sido nombrado nuevamente Inspector de Sanidad en aquel puerto para los buques que salgan de los Estados-Unidos. Este nombramiento ha sido muy bien recibido.

— Noticias de Veracruz, recibidas en Galveston, comunican que la fiebre amarilla está haciendo terribles extragos entre los europeos y norte-americanos en aquel puerto de Méjico. En el hospital ocurrieron el día 22 diez defunciones de dicha dolencia, y el número de ellas en los dos últimos meses se eleva á mil. Los periódicos de aquella localidad se ocupan del terrible calor de este año.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 10.—El Sr. Gamazo ha presentado al Congreso un proyecto en que se impone un recargo de 4 por 100 á los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales para atender al pago de las asignaciones de los maestros de primera enseñanza.

En el debate político del Congreso ha rectificado el general Lopez Dominguez, diciendo que el debate de ayer fué una declaracion de guerra del gobierno y ha añadido que la izquierda no quiere entrar en la fusion porque desconfía del Sr. Sagasta, ha negado el liberalismo de éste y ha sostenido que la mayoría se encuentra completamente fraccionada y dividida.

El Sr. Maluquer ha conferenciado con los señores Castelar, Moret y otros individuos de la comision del Congreso que entiende en el proyecto relativo á las primeras materias para pedirles que se mantenga el derecho de una peseta impuesta á los estambres, hilados y torcidos en bruto con aceite.

Se ha publicado el manifiesto de los liberales suscrito por el Sr. Pi y Margall, en el cual se expone el programa conocido ya, se añade que se quiere un ejército de voluntarios, la secularizacion de los establecimientos de beneficencia y de la enseñanza, la abolicion de la nobleza y de las penas de muerte y perpétuas juntas de obreros y capitalistas para evitar las huelgas, y se demuestra oposicion á la coaligacion de los partidos afines.

Se insiste en asegurar que el obispo de Cádiz es

designado para ocupar la silla episcopal de Barcelona.

Madrid 11.—El Consejo de ministros ha durado tres horas. Los ministros han felicitado al Sr. Sagasta por la admirable defensa que ha hecho en el Congreso de la política del gabinete. El Sr. Sagasta contestará tambien á los discursos de los señores Becerra y Martos hoy, y á los de los Sres. Moret y Montero Ríos mañana. El Sr. Romero Giron se defenderá de las alusiones y ataques que le ha dirigido el general Lopez Dominguez.

En el mismo Consejo se ha admitido al Sr. Valera la dimision de su cargo de representante de España en Lisboa, y acordado que le reemplace el Sr. Mendez Vigo, subsecretario de Estado; se ha hablado del tratado con Alemania, del cólera, de la filoxera, y por último de la visita de lazaretos y de otras disposiciones sanitarias. Se ha acordado reducir á quince días los cuarenta de prestacion personal de los chinos é indios de Filipinas y se han despachado varios expedientes

Paris 10.—En la Cámara de los diputados, M. Pablo de Cassagnac ha atacado duramente al gabinete, ha interpelado directamente á M. Brisson y ha dicho que M. Ferry es el más despreciable de los hombres. La Cámara ha pronunciado contra M. Pablo de Cassagnac, un voto de censura, con exclusion temporal. La Cámara ha aprobado en seguida, por 371 votos contra 82, la orden del día pura y simple, en la cual la Cámara manifiesta su confianza en la firme y prudente política del gobierno.

Se ha desmentido el rumor de haber ocurrido en Paris un caso de cólera en un viajero procedente de Constantinopla. Se reconoció que era tan solo una indigestion.

Paris 11.—El corresponsal del *Lemps* en Marsella ha conferenciado con M. Rheinart, representante de Francia en Hué, recientemente llegado á bordo del *Oxus*. M. Rheinart ha declarado que la cuestion del Tonkin no puede resolverse eficazmente más que en Hué ó á lo ménos por medio de la ocupacion de los dos fuertes que dominan la entrada del rio que conduce á Hué.

Segun el *Daily News*, hé aquí los puntos principales del arreglo hecho entre M. Lesseps y el gobierno ingles. La Compañía del canal de Suez rebajará las tarifas tan pronto como los dividendos alcancen el 20 á 25 por 100, y construirá el segundo canal, pero ayudándola el gobierno ingles á encontrar fondos para su construccion.

Saigon 11.—Cuatro mil pabellones negros amenazan á Nam-Dihn y diez mil se hallan reunidos en Sontay, en donde se fortifican.

El domingo último partió para Haiphong el transporte *Annamita*. Mañana partirá el *Myhto*.

El Emperador Tu Duc está gravemente enfermo.

Frohsdorff 10.—El enfermo ha pasado el día más tranquilo que la noche anterior, y ha descansado un poco á pesar de la fatiga y de la debilidad que le produce la falta de reposo. Su estado no ha empeorado, pero es tan extraordinaria su fatiga que los médicos la temen más que al mal mismo. Hay la esperanza de que en la consulta de hoy podrán los médicos determinar la enfermedad. El tumor que tenía en el costado derecho ha desaparecido.

GACETILLA LOCAL.

El Constitucional de ayer, en medio de su artificio sobre eleccion del Sr. Servera para diputado provincial, nos encaja el siguiente pipropo:

«Solo suponiendo á sus lectores, *El Balaer*, unos borregos de Cristo como los de EL ANCORÁ, que no saben ni leen, más que la alfalfa espiritual que buenamente se les administra...» etc.

EL ANCORÁ y sus lectores, amigo *Constitucional*, tienen á mucha honra el título de ovejas de Cristo: que, en cuanto á borregos, sólo se conocen ya los políticos que se apacientan leyendo los miserables y odiosos escritos que los órganos de todos los lados les administran *buenamente*. Por tanto, señor caballero, no se meta V. en camisa de once varas, ni fiscalice vidas ajenas, ni busque tres pies al gato, sino ande su camino, y enderécese V. ese bacín «liberal dinástico, ministerial, gubernamental y sagastino», como *malamente* se titula á sí mismo, segun asegura su contrincante *El Balaer*.

Se conoce que el articulista de *El Constitucional* es jugador de carambolas: se siente herido por *El Balaer*, y descarga contra EL ANCORÁ. «Aquí que no peco» habrá dicho. ¡Ah, valiente!

Consuélese de tan raro proceder *El Constitucional*; otros obran peor. Marido conocemos nosotros que, al sentirse agraviado en el casino (ó en la taberna), corre á su casa y, para vengar la injuria, arrima á su mujer una paliza.

¡Si pretenderá ahora *El Constitucional* contraer méritos para que un día se los tomen en cuen-

ta sus amigos! No lo extrañaríamos. En ese día podrá gritar muy alto:

«Yo insulté á un diario católico, é hice mofa de las creencias de sus católicos lectores, que son paisanos míos, y que no se acordaban de mí sino para encomendarme á Dios y á la Gramática..»

Por consiguiente, nadie que de liberal se precie, podrá negarme que soy acreedor á las recompensas otorgadas segun costumbre en tales casos; pues *con esta mi noble y levantada conducta he prestado relevantes servicios á la ciencia y á la patria.*»
¡Bien por *El Constitucional!*

Dice el diario de los intereses materiales:

«Se nos asegura que ha fracasado el proyecto de peregrinación á Lluch.

No sabemos los visos de certeza que pueda tener esta noticia.»

Salta á la vista la inverosimilitud de esta gaceta.

Creemos que la modestia de respetables familias no ha de considerarse ofendida, si, para gloria de Nuestra Señora, alzamos un cabo del velo que oculta los beneficios de que el cielo ha querido colmarlas. Hoy damos noticia de dos favores prodigiosos de la Virgen Santísima de Lluch. El uno antiguo, pero del cual existe un testimonio perenne en una fundación para las terceras dominicas de cada mes que la familia del favorecido ha venido siempre cumpliendo como tributo de gratitud por el favor recibido. El otro es de fecha reciente, y el favorecido podrá dar fe de la fidelidad del relato que hoy publicamos.

Así se patentiza que la Virgen venerada en el Santuario de Lluch, en tiempos antiguos y recientes, se muestra siempre Madre amorosa y Protectora compasiva de sus hijos y devotos, los católicos mallorquines.

«Pedro Dezcallar hijo de Abri Dezcallar, estudiaba en el año 1544 en la santa Casa, ya por devoción de sus Padres, ó ya por la comodidad de poseer el Predio Masanella vecino de Lluch. Y entretenido, cierto día, en la orilla del aljibe del huerto de la casa, resbaló inadvertidamente, y cayó en las aguas, fluctuando por mucho tiempo en ellas, sin esperanza de humano alivio. Acudió al Divino, invocando la protección de su Patrona, y salió, confesando que las piadosas manos de una hermosísima Señora le habían sacado de las aguas, y librado de peligro.»

«El abogado Armengol de Inca tenía un hijo de pocos meses que era su encanto y alegría. Una enfermedad aguda puso al pequeñuelo en tal estado, que los médicos y toda la familia perdieron toda esperanza, pues le veían agonizante. El afligido padre implora el auxilio y protección de la Virgen de Lluch

PEREGRINACION Á NUESTRA SEÑORA DE LOURDES.

Lourdes 8 de Julio.

Sr. Director de EL ANCOR.

Sin contratiempo alguno hicimos el viaje de Barcelona á Lourdes. El tren, marchando con una velocidad de 40 kilómetros por hora, nos dejó sanos y salvos en la estacion de Lourdes á las once de la mañana de ayer, sábado. Durante el viaje pudimos admirar los frondosísimos valles de los Pirineos, y sus altos picos cubiertos de nieve, y los pintorescos pueblecillos tendidos en las laderas de la imponente cordillera.

Los franceses nos recibieron con marcadas muestras de simpatía; alguno que otro ponía mala cara al oír los entusiastas coros de la peregrinación; y hasta hubo cierto jefe de estacion, el de Tarbes, si mal no recuerdo, que, en nombre de la *libertad* republicana, nos prohibió cantar. ¡Bien, *monsieur!*

Como no íbamos á Francia para recrear el oído del *Monsieur* que nos intimó esta orden, la cumplimos sin regatear, y proseguimos nuestro viaje con más entusiasmo que ántes, porque nos acercábamos al término de nuestra peregrinación. En efecto, de Tarbes á Lourdes no hay más que una hora escasa de ferro-carril, y los peregrinos, acomodados á las ventanillas de los coches, fijaban sus miradas en las colinas inmediatas, esperando divisar de un momento á otro la esbelta torre de la basílica de Lourdes.—«Allí, allí está,» dice una voz,—y los seiscientos peregrinos agitan los sombreros y los pañuelos, y mientras los sacerdotes entonan el salmo, *Levavi oculos meos ad montes*, los seglares prorumpen en exclamaciones de gratitud y de amor, y repiten con lágrimas en los ojos, el himno: *¡Oh estel de la gruta!*....

No puede darse campiña más pintoresca que la de Lourdes; la naturaleza se ostenta aquí adornada con todas las galas de una vegetación rica y de una frondosidad exuberante. Pero ¿qué les importa esto á los peregrinos? Ya están en Lourdes; y lo

y promete visitar la prodigiosa imagen. Apenas ha terminado el ruego, el niño se conmueve, parece que la vida penetra de nuevo en todo su cuerpo, y á las dos horas toma el pecho, y á los pocos días se halla enteramente restablecido. A pié subió la cuesta de la montaña el agradecido padre. Solito y arrodillado á los piés de la Virgen de Lluch, durante una hora larga estuvo derramando su alma, y cumplió cristianamente su promesa, y, sin probar bocado y á pié, regresó en seguida á su pueblo de Inca, dejando en manos del Rdo. Sr. Cura párroco testimonio del milagroso prodigio que había obrado el cielo.»

Mañana por la mañanita llegan los peregrinos; mañana tendremos el gusto de ver entre nosotros á nuestros afortunados compatriotas que han llevado á los piés de la Inmaculada la noble representación del pueblo balear, tan amante en todas tiempos de María Santísima en el misterio de su concepción sin mancilla.

Mañana tendremos el consuelo de oír de labios de esos testigos la relación conmovedora de las maravillas que la piedad y la devoción del mundo entero han acumulado en Lourdes.

Los que nos hemos asociado en espíritu á nuestros hermanos romeros, esperamos participar de las bendiciones de la Virgen y de la maternal protección que dispensa á todos sus hijos que de corazón la invocan.

Confiamos en que la recepción que les hará Palma, no desdirá en nada de la espléndida y espontánea despedida.

De nuestro apreciable colega *El Correo Catalan* cortamos las siguientes líneas, en las que se refiere un rasgo que ennoblece en alto grado al digno capitán del vapor *Palma*, D. Francisco Taronjé, y al honrado y probo camarero Sr. Colmat.

«Una de las señoritas que formaron parte de la peregrinación á Lourdes, procedente de las Baleares, se dejó en el vapor *Palma* un porta monedas con una regular cantidad. Al notar la falta, volvió á bordo, y al verla el capitán y sin dejar que formulara la petición, le devolvió dicha prenda intacta, diciendo que, inmediatamente despues de haberla encontrado, la puso á su disposición el camarero de 1.ª cámara D. Tomas Luis Colmat, que por este rasgo merece un sinsero aplauso.»

En el Gobierno de provincia se han presentado dos solicitudes de registro de minas, una suscrita por D. Juan Malberti y Rigo, manifestando que desea adquirir veinticinco pertenencias de mineral de hierro con el nombre de *Compensadora*, en el término municipal de Andraitx, paraje llamado *Can Lluque*; y la otra por D. Ramon Soler y Carre-

único que desean ver y contemplar es la milagrosa cueva de las apariciones, el lugar santificado por la presencia de María, la Santísima Madre de Dios, la Concepción Inmaculada. Y por esto, aunque todos estábamos fatigados, rendidos, por un viaje de 12 horas en vapor y 24 en ferro carril, nos dirigimos, formando grupos, á la santa cueva á postrarnos ante aquellas rocas que tantos prodigios han presenciado. La impresión que se recibe al divisar la blanca imagen de la Virgen Santísima, no es para descrita... Aquellos grandes peñascos sobre los cuales fijó su planta la Reina del cielo, aquella multitud de ex-votos colgados de la cueva, aquellas innumerables luces que alumbran la estatua de la Inmaculada; todo habla allí al corazón; y las lágrimas se agolpan á los ojos, y se encargan de expresar lo que la lengua no puede decir.

Á las cuatro y media de la tarde nos reunimos todos los peregrinos en la inmensa plaza de la Coronación, así llamada porque en uno de sus extremos se levanta una soberbia estatua de la Santísima Virgen coronada, y, cantando los himnos de la peregrinación, nos dirigimos á la cueva donde nuestro digno Presidente, el M. I. Sr. D. Tomas Rullan, anunció los actos religiosos que debíamos practicar al día siguiente; y en sentidas frases, dió gracias á la madre Inmaculada por los beneficios que habíamos recibido durante el viaje, y, en especial, por la visible protección que nos había dispensado.

Una circunstancia inesperada contribuyó á dar mayor solemnidad á esta sencilla función. Monseñor Gay, hasta hace poco auxiliar de Poitiers, autor de la notable obra titulada las *Virtudes cristianas*, que tan conocida es de los amantes de la teología mística, hallabase á la sazón en la gruta, é invitado por nuestro Presidente, se prestó gustoso á dar la bendición á los peregrinos.

No puedo terminar esta sucinta reseña del primer día de nuestra residencia en Lourdes, sin dedicar algunas líneas á la gran Basílica que se levanta, majestuosamente erguida, sobre las rocas de Masabielle.

No me detendré en la descripción de este pre-

ras, quien también desea adquirir doce pertenencias de mineral lignito con el título de *Porvenir*, en el término de Selva, paraje llamado *Villabona*, y predio *Can Beneit*.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Artá, dotada con el haber anual de 1484 pesetas.

Segun noticias, el Canónigo Lectoral de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, Dr. don Antonio Pinet, presbítero, ha obtenido, por oposición, una Canongía en la Metropolitana de Toledo, Primada de España.

El miércoles por la tarde salieron de Mahon las fragatas *Numancia* y *Cármén* para Cartagena y Cádiz. El último de dichos buques hará el viaje á la vela, y empleará durante el crucero veintinueve días.

Ayer zarparon el vapor-correo *Union* para Valencia con la correspondencia, carga y pasajeros, y el vapor mercante *Lope de Vega* para Barcelona con un pasajero y efectos.

Del 23 al 29 de Abril último hubo en esta ciudad y su término 28 nacimientos: 14 niños y 14 niñas. Las defunciones ascendieron á 38, causadas 2 por viruela, 7 por sarampión, 1 por infección, 22 por enfermedades agudas de los órganos respiratorios, y 6 por otras enfermedades.

En dicho período resulta un déficit de 10 individuos en el censo de población.

Hasta el 31 del próximo Agosto se admiten solicitudes para tomar parte en los ejercicios de oposición á las plazas vacantes del cuerpo de Abogados del Estado, debiendo presentarse aquéllas en el negociado del personal de la dirección de lo Contencioso.

Durante la semana anterior ingresaron en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares 1315 pesetas por 17 imposiciones.

OBRAS

DEL V. P. M. FR. LUIS DE GRANADA,

precedida de su vida escrita por el licenciado Luis de Muñoz con diferentes elogios que le han dado Santos Papas y Doctores de la Iglesia.

Consta de seis tomos en folio, impresos en papel de hilo y con buenos caracteres. Los pocos ejemplares que quedan de esta magnífica edición se venden al precio de 17 pesetas.

cioso monumento del arte gótico, porque sobre ser sumamente difícil en razón de su riqueza de adornos, me confieso incompetente en la materia; pero debo consignar que no es la obra del arte lo que más se admira, sino la piedad, la devoción y el amor de los fieles del mundo católico, que se manifiestan elocuentemente en más de 433 estandartes que, colgados de las altas bóvedas y de los muros del templo, proclaman en todas lenguas la verdad de aquellas palabras bíblicas que la Iglesia pone en boca de María: *El in omni gente primatum habui*.

Me haría interminable si tuviese que enumerar los muchos y valiosos objetos que la gratitud de los fieles ha depositado en la Basílica de Lourdes. Charreteras, condecoraciones, espadas, sables, (sin contar las innumerables descripciones esculpidas en mármol que cubren las paredes de las capillas); todo está publicando y perpetuando el poder de Nuestra Madre. ¡Oh! es imposible entrar en la Basílica de Lourdes, ó visitar la cueva de las apariciones, sin sentir un estremecimiento religioso que es más elocuente que todos los argumentos de la filosofía y de la teología para demostrar la existencia de lo sobrenatural. Estoy seguro de que si, visitando estos lugares, ha tenido algún impío la tentación de proferir una blasfemia, habrá quedado helada en sus labios, y, como el más fervoroso católico, dominado por una fuerza superior, habrá caído de rodillas ante la blanca imagen de la Concepción Inmaculada; y ¿quién sabe si desde el fondo de su corazón habrá dirigido una plegaria á la que es *Refugio de pecadores!*...

Un detalle para concluir. Si no todos, la mayor parte de los lectores de EL ANCOR, recordarán que hace algunos años (diez ó doce, si mal no recuerdo) las señoras de Palma ofrecieron una palma de oro, esmaltada de piedras preciosas, al inmortal Pontífice Pío IX. Pues bien: Pío IX regaló á su vez este donativo á Nuestra Señora de Lourdes, y hoy la valiosa joya del arte y de la piedad palmesana se ostenta en la Basílica de Lourdes, sobre el trono en que tiene sus piés la Madre del amor hermoso.

RAFAEL TOUS, PBRO.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.

De Huelva en 7 días pailebot Alzamora, de 60 ton., patron Gaspar Moner con 6 mar. y habas.
De Ibiza en 2 días laud S. Jaime, de 21 ton., pat. Bartolomé Abraham, con 6 mar., sal y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 12.

Para Denia laud S. José, de 21 ton., pat. Tomas Roca, con 4 mar. y leña.
Para Denia laud Cármen, de 11 ton., pat. Pedro J. Garcia, con 5 mar. y leña.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administracion por falta de franqueo desde el día 1.º de Julio hasta el de la fecha inclusive.

Núm. 69, Ricardo Estrada, Barcelona.—70, Pedro Aleñar, sin direccion.—74, Antonio Píris, Alaró.

Palma 10 de Julio de 1883.—El Administrador principal, Enrique Fajárnés.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE PALMA.

El domingo próximo quince del que rige á las once y media de la mañana se subastará la limpia de la fuente de la Villa, tramo de acequia comprendido entre el desagüero de la Alsina y la acequia mina, y porcion de acequia mina, y porcion de acequia que conduce el agua desde el mencionado desagüero hasta llegar á la carretera de Valldemosa, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaria de este sindicato, en cuyo lugar tendrá efecto la subasta.

Lo que se anuncia al público para que llege á noticia de todas las personas á quienes pueda interesar. Palma 12 Julio de 1883.—El Director, Juan Burgues Saforteza.

FÁBRICA DE SAL DE IBIZA.

Por disposicion del Sr. Presidente y arregladamente á los Estatutos de esta empresa, se convoca á los accionistas de la misma á Junta general extraordinaria para el día 27 de este mes á las once y media de la mañana; á fin de resolver en definitiva todo lo referente á la insialacion en la salina de la fabricacion de sal de sosa al amoniaco.

Para asistir á esta Junta deberán los accionistas presentar en Secretaria con 24 horas de anticipacion á la señalada, sus láminas correspondientes, y recoger las papeletas de asistencia.—Palma 7 Junio de 1883.—El director general, Lorenzo Vicens.—El Secretario, José Vaquer.

COMPANÍA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo al art. 39 de los Estatutos, se avisa á los Sres. Accionistas se sirvan hacer efectivo en la Caja de la Sociedad el 5.º dividendo pasivo de cinco por ciento, ó sean veinticinco pesetas por accion, desde el 20 al 30 de los corrientes.

Palma 4 Julio 1883.—El Administrador, José Rosich.

La Junta Directiva encargada de construir en Inca un establecimiento de enseñanza, anuncia la subasta de las obras del cuerpo central del edificio, que tendrá lugar con arreglo á los planos y pliegos de condiciones que estarán de manifiesto desde hoy en Inca casa de D. José Alonso calle de San Bartolomé número 14; rematándose en dicha casa el día 12 de este mes, á las doce de su mañana.

Las proposiciones que deberán ser en pliego cerrado y conforme al adjunto modelo, se admitirán en la misma casa el día 12 desde las nueve á las doce de la mañana.
Inca 5 Julio de 1883.—P. O. de la Junta.—El secretario, Mateo Garau.

Modelo de proposicion.

El que suscribe se compromete á realizar las obras del edificio-Colegio que se trata de levantar en Inca con sujecion á los planos y pliego de condiciones expuestos, al tipo de pesetas por metro cúbico de muros contenidos.

Fecha y firma.

VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilacion y refinacion, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demás informes dirigirse á las oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

BAÑOS DE MAR

EN LA PORTELLA.

Desde el día de hoy queda abierto al público el establecimiento de baños de mar situados en las afueras de la Portella, en el cual se hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

Las personas ó familias que deseen hacer uso de los carruages que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así al tomar el abono correspondiente y por una módica retribucion serán recogidas y devueltas con toda exactitud á su domicilio.

Sólo á los niños menores de cinco años les será permitido bañarse completamente desnudos, y en pasando de dicha edad deberán todos usar los calsoncillos propios para el caso.

La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado *El Reconet* quedará en breves días abierta al servicio exclusivo de las mujeres.

Está prohibida la entrada ha toda clase de animales que puedan ocasionar molestias ó sean perjudiciales á la limpieza ó higiene del establecimiento.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:
Tomo I: *A la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.

Tomo III: *Poesías en Mallorquin.*—VI—350 páginas.
Tomo IV: *Articulos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas.*
Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiende en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear.—Letra de D. J. Rosselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 cént. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA DOMICILIADA EN BARCELONA

Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8

Capital social, 5.000.000 de Pesetas

JUNTA DE GOBIERNO.

Presidente.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-Presidente.

Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.

Vocales.

Sr. D. José Amell.

Excmo. Sr. Margués de Ciutadilla.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marques de Camps.

Sr. D. Ramon de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Baidigalupi.

Sr. Margués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odon Ferrer.

Comision Directiva.

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Roberty Suris.

Administrador.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Representante en Palma.

Sres. Picornell, Hermanos.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando interes.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiera dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad. Puede tambien el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

CÁBRIA.

Se vende una de hierro, en muy buen estado, y provista de doble engranaje, freno de palanca, etc., etc. Conviene á los maestros, constructores, destajistas de obras, dueños de fábricas, etc., pues su mecanismo perfeccionado permite levantar pesos de consideracion con suma facilidad. Dará razon el maestro Buenaventura Barceló, calle de Felu, núm. 37.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pío IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el infimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demás informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º unico representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

VENTA.

A voluntad de sus dueños se vende una casa de bastante capacidad, con cinco portales, tres pisos, terrado y agua de pozo, capaz para cualquier industria, sita en frente al horno del Santo Cristo, esquina calle Pelaires y á la de Porfangos sin salida. Informarán calle Jaime II, número 81, Entresuelo.

ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERÍA

DE

FRANCISCO CANALS

CALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el infimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Peninsula.

Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.

Abanicos de Valencia desde el más ordinario al más riquísimo de nácar.

Brossa 10, CANALS, Brossa 10.

FOTOGRAFÍA

Calle del Conquistador antes Cuesta de Sto. Domingo.

El dueño de este establecimiento participa al público que ha reformado su gabinete con todos los adelantos conocidos hasta hoy día y á mas ha recibido una máquina con la cual se puede retratar cualquier criatura por inquieta que sea.—Horas de trabajo de nueve á cuatro.

Se trabaja todos los días aun que esté nublado.

PÉRDIDA.—El día 30 del mes pasado se perdió desde esta hasta Miramar una lia con ropa y unas 40 pesetas en metálico; la persona que lo haya encontrado y guste devolverlo, podrá hacerlo en la calle del Sindicato número 165 horno, donde se le gratificarán el hallazgo en 15 pesetas.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina núm. 52 hay un segundo piso para alquilar.

En la calle de la Cordelería núm. 57 hay un tercer piso para alquilar.—Informarán General Barceló 18.

En la calle de la Concepcion núm. 112, hay un segundo piso con cinco dormitorios y demás dependencias y agua á grifo en la cocina.

Tambien hay un almacen de mucha capacidad. En el primer insormarán.

VALLDEMOSA.—En la calle del Real de dicho pueblo hay para alquilar ó vender una casa que reúne varias comodidades, cuadra, corral espacioso y otros accesorios. En la calle de la Piedad, núm. 18, informarán.

COLEGIO DEL BEATO RAIMUNDO LULL, EN SANTA MARÍA, CALLE DE LA TANCA.

En este acreditado establecimiento de 1.º y 2.º enseñanza se admitirán pensionistas por la módica retribucion de ocho duros y medio al mes. Informarán en dicho establecimiento.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5,15 t.

(Recibido el 13 á las 12,41 n.)

En el Congreso se ha leído el dictámen favorable á la rebaja en las tarifas de ferro-carriles.

El Sr. Fustiguéiras presentará voto particular.

El debate político está agotándose. Han surgido dificultades entre Francia é Inglaterra sobre la cuestion de Madagascar.

El cólera está circunscrito á Egipto. Bolsin: 64,60.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	64'60
Id. id. fin corriente . . .	64'60
Id. id. fin próximo . . .	63'90
4 p ^o amortizable	75'20
Empréstito de Cuba	95'30
Banco de España	292'50
Paris 4p ^o interior contado	62'87
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion	64'60
Barcelona 4p ^o interior contado	65'85
Colonias	59'00
Nortes	108'50
Alicantes	94'75
Orenses	26'75
Londres	62'58
Francias	79'62